



**Nombre de la alumno: Luis Fernando López Gómez.**

**Nombre del profesor: Luis Ángel Flores.**

**Nombre del trabajo: Ensayo.**

**Materia: Pensamiento y lenguaje.**

**Grado: 5º**

**Grupo: "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de abril de 2024.

- Introducción.

La lengua es un sistema de signos que nos permite entendernos, hay muchas lenguas diferentes en el mundo.

Los seres humanos nacemos con la capacidad de comunicarnos debido a que compartimos características similares, pero para desarrollar estas características requerimos del proceso de socialización, lo que nos permite adquirir habilidades para adaptarnos a través de la convivencia y la adquisición del lenguaje, es así como vamos contrayendo nuestra identidad, es decir, definimos nuestros gustos, creencias y valores.

El lenguaje es la herramienta más poderosa que poseemos como seres humanos, da forma nuestros pensamientos, emociones y comportamiento y le da sentido a la realidad y al mundo que nos rodea. El lenguaje para nosotros es algo primordial, por ejemplo, cuando nos encontramos con alguien que no habla nuestro idioma la comunicación resulta ser todo un reto y en la mayoría de las veces resulta ser imposible, esto sucede porque el lenguaje es complejo, pero no imposible.

Uno de los aportes importantes del lenguaje, es que ayudo a desarrollar el pensamiento conceptual y se constituyó como un medio para comunicar la ideas y transmitir la cultura.

Nuestros antepasados desarrollaron una cultura oral dependiente del lenguaje hablado, una sociedad así es dependiente de la capacidad de memoria, es decir, gran parte de su historia, creencias y costumbres eran trasmitidas por miembros encargados de memorizar grandes cantidades de información para después transmitirla a las siguientes generaciones.

- Importancia de evaluación del lenguaje.

El lenguaje en edades tempranas es un aprendizaje fundamental. Desarrollamos el lenguaje cuando somos niños, ya que nos ayuda a comunicarnos con los demás, a regular nuestras emociones, nuestro comportamiento, entre muchas otras cosas más.

El lenguaje es una estructura determinada y está formado por tres componentes que son la forma, el contenido y el uso, por eso es importante que a la hora de elegir las pruebas se elijan las adecuadas que reflejen el desempeño que presenta un niño en estos tres componentes.

Una evaluación de lenguaje es importante en primer lugar porque va a dar respuesta a las necesidades o dificultades que tiene un niño y si es necesario o no otro tipo de intervención y también es importante a nivel académico, ya que va dotar a los maestros de estrategias o herramientas para facilitar al niño la comunicación en la escuela.

- Desarrollo del lenguaje en el niño.

Para comenzar a hablar sobre el desarrollo del lenguaje, es importante saber que la distinción más importante en el lenguaje del niño, es la etapa prelingüística y la etapa lingüística.

La etapa prelingüística va desde el nacimiento del bebé hasta las primeras palabras, es importante que el bebé no presente un frenillo lingual corto, que tenga buena audición, que tenga una buena comprensión o pequeña comprensión, es importante identificar que a ciertos meses que el bebé debe de comenzar a balbucear, y en la última etapa del balbuceo es importante que acompañado de este balbuceo debe de ir acompañado de una expresión, por ejemplo, con señas o mover la cabeza

Las primeras palabras inician la etapa lingüística, donde también debemos de acompañarlos porque es probable que pronuncien mal las palabras hasta que a cierta edad ya sea completamente entendible.

Es importante que cuando el niño atraviese por la época de los porqués, darle y responderle con nuevas palabras que le permitan darle más vocabulario y que se

pueda expresar con cierta fluidez y muy importante que también pueda expresar sus emociones.

Lo más importante es no estar atentos solo a una "s" o una "r" mal dichas, sino más bien a que el niño se exprese con naturalidad y fluidez.

- Conclusión.

El lenguaje es indispensable en muchos aspectos de nuestra vida, gracias a la adquisición del lenguaje y de la comunicación es que podemos aprender de cualquier tema sin esfuerzo. Imaginemos la cantidad de actividades que no podríamos realizar si no pudiéramos hablar, resulta muy catastrófico llegar a imaginárnoslo y nos hace reflexionar que es importante ser empáticos con quienes tiene problemas de lenguaje.

El lenguaje es un instrumento dinámico y complejo, por eso está en constante construcción, las dificultades que se estudian en esta área ameritan de profesionales con una constante actualización que estén basados en contenido y estrategias que van a permitir un análisis mucho más científico de estas manifestaciones, en especial cuando se refiere a una población infantil.

La actualización constante permitirá un conocimiento mayor y mejor en contenidos y estrategias que permitan el análisis clínico de los diferentes casos y así poder responder a las problemáticas actuales en los niños, tal y como lo es el lenguaje.

- Referencias bibliográficas.

Am Romero, (2021), Lenguaje: instrumento del desarrollo humano - RDU UNAM, consultado el 06 de abril de 2024, recuperado de:

[https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjmqd6MwLGFAXUvkO4BHXSaDG0QFnoECCYQAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.revista.unam.mx%2F2021v22n5%2Flenguaje\\_instrumento\\_del\\_desarrollo\\_humano%2F&usg=AOvVaw0EU\\_ZkU8d5xXpG\\_aNsMAhn&opi=89978449](https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjmqd6MwLGFAXUvkO4BHXSaDG0QFnoECCYQAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.revista.unam.mx%2F2021v22n5%2Flenguaje_instrumento_del_desarrollo_humano%2F&usg=AOvVaw0EU_ZkU8d5xXpG_aNsMAhn&opi=89978449)

NEUROUP, (2022), Trastorno del lenguaje: causas, síntomas, consultado el 06 de abril de 2024, recuperado de:

<https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwjXkaLJwLGFAXV4M0QIHatBB1EQFnoECDoQAQ&url=https%3A%2F%2Fneuronup.com%2Festimulacion-y-rehabilitacion-cognitiva%2Ftrastornos-del-neurodesarrollo%2Ftrastorno-del-lenguaje-causas-sintomas-diagnostico-e-intervencion%2F&usg=AOvVaw21RmBSjKjOYJi53Psm94wD&opi=89978449>

NIDCD, (2023), Trastorno del desarrollo del lenguaje, consultado el 06 de abril de 2024, recuperado de:

<https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwj8wfOBwbGFAXWDJ0QIH5pAhcQFnoECDUQAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.nidcd.nih.gov%2Fes%2Fespanol%2Ftrastorno-del-desarrollo-del-lenguaje&usg=AOvVaw3IYYli3juL8PLQg56-CyLc&opi=89978449>